

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs.)  
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

SÁBADO 31 DE MAYO DE 1873.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIV.

## Accion oficial.

Guardia civil de Córdoba.—Comandancia de provincia.

### ANUNCIO.

Los días cuatro y cinco de Junio próximo, de nueve á once de la mañana, se hará reunión en el cuartel de la Guardia civil de esta ciudad la comisión de tercio para la compra de caballos destinado á los escuadrones del mismo. El ganado deberá reunir las condiciones de sanidad, edad de 4 á 7 años para cumplir, alzada de 3 á 5 delos sobras 7 cuartas, y precio que no exceda de mil pesetas á juicio de la comisión.  
Córdoba 30 de Mayo de 1873.—El Comandante Teniente Coronel, Juan Moreno y Cuyo.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la Correspondencia de España y de los periódicos copiamos las noticias siguientes:

— Parece que la viruela se ha desarrollado en algunos puntos del Norte, siendo atacado los soldados por un gran número de enfermos.

— La Justicia federal dice que se trata de conseguir que las Constituyentes procuren la federal y dejen el plan de gobierno de ella para después de hecha la Constitución. El colega intranquilo protesta contra tal idea y dice que estamos en vísperas de un crimen nacional y de una grande traición.

— La casa Morgan, que es la que ofrece el anticipo, tomando en arriendo los tabacos de Filipinas, exige el voto de la Asamblea y el pago del cupon de la deuda exterior para hallar capitales en Inglaterra.

— Segun el Diario español, el gobernador militar de Ciudad Real ha telegrafado al ministro de la Guerra manifestándole lo haber columnas para perseguir las partidas carlistas, ni fuerzas para el servicio de la plaza. La guardia civil se halla auxiliando la recaudacion de contribuciones y conduccion de presos.

— Dice un colega que se han presentado comisiones de soldados del ejército del Norte al general en jefe, exigiéndole que dé sus licencias á los 6000 que hoy cumplen el tiempo legal de servicio.

— Parece seguro que hasta que se proclame la nueva Constitución, regirá por autorizacion el presupuesto de este año con las modificaciones hechas por el ministerio actual introduciendo modificaciones.

— Ninguna noticia se tiene en Lugo

de las partidas carlistas que han aparecido en aquella provincia.

— Las facciones Ocho, Dorregaray, Elio, Celedon y los Hierros pernoctaron ante anoche en Trevino, Arriola y pueblos próximos, donde se racionaron y tomaron bagajes, habiendo salido ayer por la mañana en direccion á Orduña.

— La Discusion, diario de la situacion, dice hoy, para tranquilizar los espíritus y destruir gratuitas suposiciones, que en el ejército del Norte no ocurre nada y que el viaje del Sr. Salmeron responde á la idea del gobierno de conocer por sí el estado de la insurreccion y poder dar cuenta exacta á las Cortes.

— El general Letona habia llegado por mar á Burdeos. El Sr. Caballero de Rodas seguia en San Juan de Luz, de donde no se ha movido. En Paris estaban los Sres. Echegaray y Becerra.

— La prensa de oposicion dirige censuras al gobierno por el silencio y la reserva que guarda en las cuestiones mas importantes, dando así ocasion á que circulen tantas y tantas noticias alarmantes como estos días corren por Madrid. Tambien un diario republicano se queja de silencio del gobierno y le recuerda que la minoria federal atará siempre á las situaciones monárquicas por la escasa franqueza que tenían para decir la verdad como los republicanos la dirian aunque fuese en su contra, el día que llegaran al poder.

— A la una y media de la madrugada de hoy por la noche ha salido el Sr. Estévez, acompañado de alguna fuerza, para un pueblo de esta provincia (creemos que sea Alcobendas), donde se ha alterado el orden por los carlistas.

— Así lo dice un colega.  
— El representante de España en Londres, Sr. Moret, ha dirigido á la República democrática la siguiente carta, que explica perfectamente su actitud y tiene verdadera importancia política:

«Londres 20 de mayo de 1873.  
Sr. Director de la República democrática.

Muy señor mio: Con mucho retraso he leído unas frases relativas á mi persona, que motivadas por una noticia de la Política, ha publicado su apreciable periódico el día 19.

Do yo á Vd. las gracias más espresivas por los términos en que de mí se ocupó, y confirmo en todas sus partes la actitud que me atribuya.

— Mi dimision, presentada, aceptada y publicada inmediatamente despues de la abdicacion del rey y cuando los radicales ocupaban aún el poder, me parecia un acto suficiente para determinar mi conducta; pero sin duda los estrafalarios sucesos que desde hace cuatro meses se precipitan, autorizan los más absurdos rumores y ponen en duda la situaciones más claras. Para dis-

par los que sobre la mia pudieran existir, permítame Vd. añadir breves palabras.

— Cuando creyendo que, despues de haber representado á la monarquía, no me era licito representar á la república, dimité mi puesto, no debía permanecer en él más tiempo que el necesario para cumplir con los deberes de la corte y transmitir á mi sucesor los datos indispensables para continuar la gestion de los intereses de España. Desgraciadamente, á pesar de mis deseos, y pue lo añadir de mis esfuerzos, el gobierno de la república no ha podido aún enviar una persona á reemplazarme, ni estará en disposicion de acreditar un nuevo ministro en Londres, hasta que la Asamblea constituya definitivamente la forma de gobierno.

— Dadas estas circunstancias, yo no he hallado razon alguna que pudiera atenuar mi responsabilidad de dejar abandonada la representación de España en Inglaterra, en momentos cuya gravedad del escote á la de los más tristes días de la primera guerra civil. Si no sólidas las razones, breve el plazo y terminante mi actitud, ni los acontecimientos del 23 y 24 de abril, ni los sucesos no ménos graves de los meses de marzo y febrero, podian alterar ni han alterado una resolucion, de cuya sinceridad podia dudar, si la hubiera cambiado por razones de otra índole. A ella, por otra parte, no se osonan tampoco mis compromisos políticos, pues habiendo yo contraído para sostener la constitucion de 1869 y la dinastía de Saboya, han terminado con aquellos dos objetos, con los cuales he estado tan lealmente unido, que no me consilro autorizado para adquirir otros compromisos que aquellos que el patriotismo me imponga.

— En cuanto á la mansa con que he cumplido mis deberes en esta, para mí, difícil período, descansa tranquilamente en el juicio del gobierno de la república.

— Dando á Vd. de nuevo las gracias, me repito de Vd., señor director, su seguro servidor Q. B. S. M.

— Segismundo Moret y Prendergast.  
— El cura Santa Cruz continuaba ayer en Zalduendo, donde parece se reúnen algunas fuerzas carlistas que se proponen atacar al destacamento de Araca, situado en la vía férrea.

— Las facciones del Norte, segun datos seguros, se componen de unos 6000 hombres, divididos en diez batallones, y cuatro partidas de unos 200 hombres.

— El general Nouvilas dispone de unos 2000 hombres, que componen los 42 ó 43 batallones de línea, la caballería, artillería, carabineros y guardia civil.

— El gobierno tuvo ayer que des-

mentir oficialmente los alarmantes rumores que por el telégrafo y los periódicos se enviaron á provincias sobre el ejército del Norte, presencia del general Caballero de Rodas en determinados puntos y otras noticias análogas.

— Cuatro facciosos que penetraron en la noche del 26 en Larraga se llevaron 214 duros de la contribucion de Vera.

— Las facciones Ocho y Dorregaray han pernoctado anoche en Izara, á dos horas de Vitoria. En Murgia ha pernoctado tambien la columna del coronel Pin, que es de las que operan en Vizcaya.

— Asegúrase que el propósito de Dorregaray es pasar el Ebro para hacer una excursion por Castilla la Vieja.

— En Santofia no ocurre novedad, segun se informó ayer.

— La columna Lopez alcanzó y batió ayer en las alturas de Araoz á la faccion Santa Cruz, causándole dos muertos y algunos heridos.

— A las siete de esta mañana salió de Pamplona en tren espres el ministro de Gracia y Justicia, que se dirige á Logroño con fuerzas de la guardia civil, y ha llegado á Castejon sin novedad.

— El tren correo que ayer llegó á Vitoria cruzó en Nanciales por medio de la faccion Dorregaray en ocasion en que incendiaban la caseta. Para detener el tren pusieron los muebles de la casa en la vía, pero no habiéndolo conseguido, lo dejaron marchar sin hostilizarlo.

— Los Sres. Calderon y otras personalidades carlistas habian salido de Paris para Londres, comisionados, segun parece, por D. Carlos para la cuestion del empréstito.

— Los carlistas en Cataluña han impuesto 200 duros de multa á los padres ó tutores de cada hombre que entre como soldado á servir á la república y tres duros mensuales además, é igual cantidad al ayuntamiento por cada mozo del pueblo.

— Uno de los grupos de diputados que han de tomar asiento en las Cortes tiene ya preparadas mas de treinta proposiciones de ley para presentarlas desde los primeros momentos.

— Algunos divididos, segun parte de Valencia, de los pueblos nuevos de mar, se han opuesto violentamente á que tienen posesion sus dueños de los nuevos terrenos vendidos, y han puesto fuego á las alquerías de D. Alberto Lanuza.

— Los carlistas de Cataluña han impuesto el 12 por 100 del producto líquido por territorial á industrial, y un uno por 100 de gastos de administracion.

— Teniendo en cuenta que son 40 los distritos que quedan vacantes por alcanzar el mismo número las elecciones dobles, y que se calcula en otros tantos el número de diputados electos que ostarán por sus cargos actuales ó irán

como gobernadores á algunas provincias, resultan 80 distritos en los que tendrán que verificarse segundas elecciones.

— Ayer fué teatro el ministerio de la Guerra de un edificante escena entre un teniente coronel y un portero, que se vió en un momento por el primero á bofetada limpia, porque cumpliendo su consigna le impedia la entrada en uno de los negociados.

— La escena no hubiera sido completa sin el detalle de un anciano sirviente de dicho ministerio, que al presenciar el espectáculo excomulgó con lágrimas en los ojos: ¡Treinta años llevo en esta casa y no habia presenciado un hecho semejante!

— Debemos añadir, en honor de la verdad y del general Pierrad, que éste ha enviado al teniente coronel á las prisiones militares.

— La Gaceta dice ayer que el brigadier Villapadierna se encuentra en el Maestrazgo. La Gaceta ha padecido un error: el brigadier Villapadierna se halla en Lerin, poblacion que, segun todos los geógrafos, está situada en Navarra.

— A uno de nuestros colegas escriben de Bilbao, con fecha 25, una carta de la cual tomamos los siguientes párrafos:

«A la mañana estaba dispuesto á salir el general Lagunero con su columna y el batallon de Nouvilas, y ha surgido una cuestion con respecto á bagajes entre el comandante de este último y un teniente de Segorbe: el comandante ha querido hacer valer sus grados; pero el oficial ha respondido con mucha entereza, que para cada los reconoce, puesto que era un paisano, vestido de uniforme. Resultado, voces, denuestos, amenazas, algunas carreras, algunos fusiles cargados por ambos cuerpos, y en fin, la negativa terminante de los francos á salir con la tropa y viceversa.

— Esto ha ocurrido á las nueve de la mañana; á las diez ha salido la fuerza regular, quedando aquí los francos; aquella ha acampado en el paseo de Miraflores, á media hora de esta villa, y a cada momento llegan ayudantes que se apean en el gobierno civil, en donde está el general Lagunero. ¿Tendremos que presenciar escenas tristes? ¡Dios no quiera!

— Un telegrama recibido ayer de Pamplona dice que son falsos los rumores de disciplina, y que las facciones Ocho y Dorregaray habian pasado por Nanciales con direccion á Vizcaya, cortando el telégrafo.

— Como Nanciales está á dos ó tres leguas de Vitoria, por esto sin duda circulaba anoche el rumor de que Dorregaray á frente de 8000 hombres y 300 caballos se dirigia sobre Vitoria.

— 24 —

— La campana de la puerta exterior del castillo anunciaba la llegada de una visita.

— Viva Dios! — exclamó la abuela que habia conservado algunos resabios de la jerga caballeresca del último siglo; — ¿qui están los que os esperan? — la pareja de los tortolillos.

— Aludía á los jóvenes, casados, de la vecindad, el señor y a señora de Z..., un matrimonio modelo que estaba en su novena luna de miel y se prometia volver á empezar.

— Esa pequeña Z..., prosiguió la viuda — con su actitud de maiona y su rostro carcerado, es para mí la mas completa personificación de la diablada en este mundo. Ella reparará nuestro olvido.

— Se abrió la puerta de comedor, pero no aparecieron ni el señor Z... ni su mujer, la del hermoso rostro acarnerado.  
— Era maese Santiago, el mayordomo.

— 25 —

— Señor conde, — dijo dirigiéndose al castellano, — ha llegado un viajero pidiendo hospitalidad, le he instalado en la repostería y, si el señor conde lo permite, haré que le sirvan de comer y le daré una botella de buen vino que apurará á la salud del señor vizconde.

— El señor vizconde á quien se refería el mayordomo, era el blanco y sonrosado niño que dormía en su cuna.

— Habiéis hecho mal, maese Santiago, en conducir á ese viajero á la repostería. Es preciso que venga aquí: hoy es día de júbilo y quiero que todo el mundo tome parte en nuestra felicidad.

— Pero, señor conde, — objetó el mayordomo, — es un pobre hombre con la capa hecha girones, cubiertos de todo los vestidos y chorreando agua por todas partes.

— Dadle otros vestidos y traedle, dijo el conde con tono imperativo.  
— El mayordomo salió para ejecutar esta orden; pero se volvió de pronto; diciendo:

— 26 —

— Pero ¡oh, milagro! Los vestidos del viajero estaban secos.

— Mas aún: habian desaparecido los girones de la capa.

— El viajero dirigió una desdeñosa mirada al mayordomo.

— Mis vestidos, — dijo — no ajarán por su pobreza los lujosos trajes de todos cuantos acaban de sentarse á la mesa de tu amo.

— El mayordomo dobló la cabeza trémulo, fascinado por aquella voz altiva, y condujo al huésped al comedor, donde con tanta impaciencia se le esperaba.

— El hombre del perro negro se detuvo en el umbral y miró á los convidados.

— Los convidados se estremecieron y palidecieron las bujías.  
— Sin embargo, el castellano fué el primero en sacudir la opresion general, y levantóse, y dijo:  
— Quien quiera que seas, sed bien venido.  
— Soy — respondió el viajero — un

— 27 —

— La mujer de treinta y cinco años le lanzó una mirada de reconcion y una sonrisa de consuelo.

— Y vos, — le preguntó — ¿qué le deseáis?

— Que tenga un buen caballo de caza cada diez años, y un buen perro de muestra una vez en su vida, — respondió el baron.

— Y sucesivamente fueron todos los circunstantes espresando su deseo para el recién nacido. El padre, hasta entonces callado, pidió para su hijo una constitucion vigorosa; un tio anciano le deseó algunas herencias, incluyendo la suya; la prima jorobada, que no era envidiosa, le hizo merced de un talle esbelto y elegante.

— Todos fueron pasando y cada cual adjudicó una nueva cualidad al niño. La última hada que se acercó á la cuna era una niña de cinco años que deseó á su querido primo que creciese pronto para jugar con ella á los muñecos.



ces... Leon, ...

licencias concedidas por varios Sumos Pontifices. En el mismo día celebrará Archicofradía a las diez y media de mañana la solemne función de consagración para ofrecer a la Santísima Virgen estos santos ejercicios, en la que será orador el Sr. Lic. D. Manuel...

Espectáculos. GRAN TEATRO DE CORDOBA. Funcion para hoy. -17 de la 2.ª serie...

MERCADOS. Bolsa de Madrid. Cotización oficial del 29. Consolidado, 17.50. Deuda del personal, 00.00.

CORREOS. ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las 12 y 11 minutos de la tarde.

TEATRO DEL RECREO. Funcion para hoy. -La pieza en un acto, Una casa de fieras. -La popular zarzuela, En las astas del toro. -El disparate lirico El matrimonio. -A las 8 y media. -A 3 rs.

FERRO-CARRILES. De Córdoba a Madrid. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 25 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana.

Carro de ayer. La Gaceta del 29 publica las siguientes noticias, poco importantes, acerca de la guerra: Vascongadas. -La columna del coronel Lopez alcanzó y batió ayer en las alturas de Araoz a la facción Santa Cruz, causando dos muertos y varios heridos.

Diligencias correos de Córdoba a la Alhondiguilla. Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla en combinación con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal.

COSARIOS. Nota de las Posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan. ADAMUZ. Diego Ramos. -Pulla. Alonso Diaz. -Yervas.

ve, no puede aun juzgarse sobre él, porque se está procediendo a las averiguaciones judiciales para depurar la verdad. -Roma, 27. -La cámara de los diputados ha aprobado la totalidad del proyecto de ley sobre las corporaciones religiosas por 196 votos contra 46.

Venta de fincas.

Para pago de un crédito hipotecario a que están afectas, y con conocimiento del acreedor, la Comisión liquidadora de los negocios de D. Agustín de Fuentes, saca a subasta pública estrajudicial que se celebrará en el escritorio de la Botega del mismo, situada en la plazuela del Conde de Gavia, sin número, el día 14 de Junio próximo a las doce de su mañana, ante el Notario D. Rafael García del Castillo, las fincas urbanas que a continuación se expresan, bajo los tipos que han sido apreciadas por el Arquitecto D. Amadeo Rodríguez, por bajo de los cuales no se admitirá postura alguna y reservándose la comisión el derecho de aprobar las subastas:

Pts. Cts.

Una casa en esta ciudad, situada en la calle del Pozo, señalada con el número 1.º moderno; linda por su derecha saliendo, por la izquierda y por la espalda con la número 19 de la calle de Alcolea. Tipo del aprecio. 1925

Otra casa en la calle del Realejo de esta misma ciudad, señalada con el número 89 moderno; linda por la derecha saliendo con la calle del Lodo a la cual hace esquina, con la número 91 de la misma calle del Realejo, y por la espalda con casa número 2 de la del Lodo. Tipo del aprecio. 1937 50

Otra casa situada en la misma calle del Realejo, marcada con el número 87 moderno; linda por la derecha saliendo con casa número 85 y 83 de igual calle, izquierda de la calle del Lodo a la cual hace esquina, y espalda casa números 4 y 3 de la citada última calle. Tipo de su aprecio. 5137 50

Otra casa en la calle del Realejo, marcada con el número 83 moderno; linda por su derecha saliendo con casa número 81 de dicha calle y calleja de los Guzmanes, a la que tiene puerta de servicio, izquierda casa números 85 y 87 de la del Realejo, y por la espalda con número 3 de la calle del Lodo. Tipo de su aprecio. 10531 20

Otra casa en la calle de Siete Rincones, señalada con el número 2 moderno; linda derecha saliendo con la número 4 de dicha calle, propiedad de D. Feliciano Jimenez, por la izquierda con la número 1 de la plazuela de las Tendillas y por la espalda con casa número 6 de la calle de Siete Rincones. Tipo de su aprecio. 7637

Otra casa en esta misma ciudad, calle de Tenedores número 5 moderno; que linda por la derecha saliendo con casa número 3 de dicha calle, por la izquierda calle de la Ceñiza ó Fernando Colar, a la que hace esquina y espalda casa número 3 de esta calle. Tipo de su aprecio. 7078

Otra casa situada en la plaza de la Corredera, marcada con el número 1.º moderno; linda por la derecha saliendo con casa número 14 de dicha plaza, izquierda con la número 15 de la misma plaza, y por la espalda con casa número 14 calle de Carreteras. Tipo de su aprecio. 9277

Otra casa en el Campo de San Antonio, extremos de esta ciudad, señalada con el número 9 moderno; linda por la derecha saliendo con la huerta llamada de San Antonio, izquierda casa número 14 de dicha calle y por la espalda con las dos anteriores. Tipo de su aprecio. 3068

Otra casa situada en esta capital, su calle nombrada de los Frailes, demarcada con el número 71 moderno; linda por la derecha saliendo con casa números 69 y 67 de esta calle, izquierda huerta nombrada de los Padres de Gracia y espalda con esta huerta, casa número 17 de la calle de Buenos vinos y con esta misma calle. Tipo de su aprecio. 6602 50

Otra casa en esta ciudad, en la calle de San Agustín, señalada con el número 51 moderno; linda por la derecha saliendo con la número 39, izquierda número 43, ambas de dicha calle, y espalda con la Iglesia de San Agustín. Tipo de su aprecio. 3189 50

Otra casa en esta capital, su calle Puerta del Perdón, señalada con el número 32 moderno; linda derecha saliendo con la número 31 de la misma calle, izquierda número 30 de esta calle, y por la espalda con la referida casa número 34. Tipo de su aprecio. 5679

Otra casa situada en el Alcázar Viejo, su calle de las Angélicas, señalada con el número 22 moderno; linda derecha saliendo casa número 24 de la misma calle y huerta del Rey, izquierda casa número 20 de referida calle y espalda una huerta propiedad del Sr. Marqués de la Vega de Armijo. Tipo del aprecio. 3041

Y otra también en el Alcázar Viejo, su calle Postreña, marcada con el número 4.º; linda por la derecha saliendo con el cuartel de Caballerizas, izquierda huerta del Alcázar y por la espalda con el referida cuartel de Caballerizas. Tipo en que ha sido apreciada. 2519

El valor en que sean rematadas las anteriores fincas, se entregará por los compradores en metálico, en el acto de otorgarse las correspondientes escrituras de venta.

Córdoba 16 Mayo de 1873.—T. M. Azpiarte.—Pedro López.—El Conde de Gavia.—José Escalambre. Juan José Barrios.

Venta. Se vende una casa situada en la rinconada de San Julian, Campo de la Verdad, señalada con el número 16 antiguo. Dará razon calle del Sol número 16. 6=6

Coches de plaza.

Desde el 25 del corriente se establecen en la plazuela de la Compañía por Don Felipe Puentes Rodden a los precios siguientes:

Por una carrera que no exceda de media hora, en carruaje de un caballo, 8 rs.—Por cada hora, 8 rs.—En carruajes de dos caballos, por carrera 8 rs.—Por hora 12 rs. Los cocheros llevarán el correspondiente reglamento que podrán reclamar para ver los que usen de los carruajes. En 15 días de feria los precios serán convencionales y fuera de tarifa. En casa del dueño de los coches, Capuchinos 6, puede tratarse el que desee los carruajes por días ó por abono. 6=6

Don Ramon Rojas, cirujano dentista.

Plantaduras completas en oro y combinación de cauchout color de rosa, las mas bonitas que hasta ahora se han conocido y fuertes 3000 rs.

II. en oro 000 rs. III. en platino 1500 rs. Id. en cauchout 1000 rs. Un diente en oro 70 rs. En platino 10. Id. en cauchout 80 rs. Muelas para poder comer con ellas, 60 reales.

Todo con el sistema americano. Limpieza en la dentadura desde 0 reales hasta 20.

Y por el pasta una muela de 10, 0 a 10 reales.

Las extracciones de muelas ó raíces bien sacadas, sin molestar, desde 4 reales hasta 20.

Las operaciones difíciles a precios convencionales: en casa de las Mariquitas. 15=4

Arrendamiento. Desde el día de San Miguel próximo se hace por el término de seis años del cortijo de Morales y Lagar Grande, cuyas fincas radican en el término de Posadas, y como a dos kilómetros de la estación del ferrocarril de Sevilla. La persona a quien convenga dicho arrendamiento puede pasar a la secretaría del Excmo. Sr. D. Antonio de Alana, plazuela de Frias número 12, donde se enterará de las condiciones y demás circunstancias que pueden interesarle. 6=4

Venta. Se hace de una tartana y una guarnición a la jerezana. Plazuela de San Felipe número 4. 6=4

Manteca de Holanda superior frece: acaba de llegar al Establecimiento de Don Feliciano Gimenez, en las Tendillas. 6=4

Venta. Se venden laureles, bojés, flor de lis y otra, y algunos muebles de casa. Calleja de Graja número 8. 6=4

Venta. Se hace de una góndola en buen estado de servicio y a precio muy arreglado. Puede tratarse en la calle de Ayuntamiento número 12. 20=4

Al publico.

En la calle de Ambrosio de Morales frente al café de Puzos, se realizan 2.000 pares de botas de todas clases y labradas en Córdoba, a un precio sumamente fabuloso. La causa es que el dueño de este establecimiento espera cubrir ciertas atenciones de su negocio. 6=4

Arrendamiento. Se hace desde San Miguel en adelante por tiempo, de los montes, pastos y labor de la dehesa de los Ricos de Guadaño, propios de José Cantador, vecino de Villaviciosa. 5=5

Vinagre. Se vende superior en la calle Marmol de Bañu los, número 4, a doce rs. arroba. 20=3

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de un portacalle de Lineros, contiguo al número 64, propio para un establecimiento. Armas 21 darán razon. 6=2

Nieve. En el café del Recreo se vende artificial, a real la libra. 6=2

Venta. En la calle de Sta. Maria de Gracia número 120, se hace de varias macetas de flores de mirto. 6=2

Almoneda. La hay desde el día de varios muebles, en la casa número 8, calle del General Serrano, y estará abierta desde las 9 de la mañana a las cinco de la tarde. 4=2

A las costureras de ropa blanca.

Todas las que deseen trabajar podrán presentarse en la calle de Sta. Ana número 7, casa de Padilo. 6=6

NEGOCIO IMPORTANTE.

En la ciudad de Cádiz, casa de los Sres. Mendoza y compañía, calle de la Muiga número 21, se hacen toda clase de negocios, descontando documentos mercantiles a interés módico. Se compra toda clase de papel del Estado, libranzas para toda la Península y Ultramar, plazas Estrangeras, y consignación de buques.

Se compran vinos en grandes partidas, a plazos cortos, descontando ántes del vencimiento del pagaré, ó dando letras sobre una de las principales casas de Londres.

JUSTICIA AL MÉRITO.

Química orgánica aplicada a la farmacia y a la medicina, por el muy sabio é inteligente catedrático por oposicion de dicha asignatura en la Universidad de Granada, Dr. D. Bonifacio Velasco y Pano. Contiene todas las grandes teorías modernas expresadas con precision y claridad.

Se halla de venta, botica de Furiel, Rejas de D. Gomez, número 2. 6 6

Aviso a los Sres. Arquitectos, Maestros de obras y al público en general.

En el acreditado establecimiento situado en Sevilla, en la Venera número 9, de don Antonio Boyer, hallarán un constante surtido de solerías, cañerías de grés, ménsulas, canes, balaustrés, barandillas, fuentes, jarrones, claraboyas de yeso y cal hidráulica.

En los muchos años que cuenta de existencia este establecimiento, los señores consumidores han tenido ocasion de experimentar que los materiales son de condiciones inmejorables, pudiéndose asegurar que no tienen rival.

Unico representante en esta ciudad, don José Serano Bernúdez, calle de Prim, número 5, a quien podrán dirigirse los pedidos, seguros que serán atendidos con toda eficacia y exactitud. 25=16

Harinas de Castilla y de trigos del pais.

Estas harinas elaboradas en una de las mejores fábricas de España, son sumamente ventajosas por su clase y condiciones: resultando de cada arroba 34 libras de pan excelente: siendo sus precios los que a continuación se expresan.

La de Castilla de 1.ª clase a 18 rs. arroba. De trigo del pais de 1.ª clase a 14 rs. arroba. Idem de 2.ª clase a 13 rs. arroba.

Nota, llevando de 10 sacos en adelante, se hará una rebaja de 2 rs. en cada saco, y devolviendo este de 6 rs.—Su venta calle de Prim número 19. 8=6

Monte de Piedad.

ANUNCIO.

Las subastas de ropas y alhajas correspondientes a los empeños del mes de Octubre de 1872, se efectuarán respectivamente en los Lunes nueve y diez y seis del próximo mes de Junio, a las once de la mañana; lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. 6=2

Crin vegetal. En el establecimiento de D. Rafael Tjera Berget calle de la Esperanza número 28, frente al Arco Alto, se acaba de recibir un abultado surtido de crin vegetal para toda clase de rellenos, como son: colchones, sillones, sofás, butacas, almohadones y asientos de coches, a 12 reales arroba: además hay también otra clase de crin vegetal superior, negra, a 14 reales arroba, que puede usarse al mismo objeto.

Estudios privados de Medicina.

A la librería del DIARIO han llegado cuadernos conteniendo en extracto cada uno de las asignaturas de la facultad de Medicina, y que sirven para facilitar el estudio y la preparación de los exámenes. El precio de cada cuaderno es 4 rs.

Tratado completo del cultivo de la huerta.

Obra escrita expresamente para todas las provincias y posesiones Españolas, por D. Buenaventura Aragón. Forma un tomo de mas de 300 páginas con grabados. Su precio 58 rs en la librería del DIARIO.

Facturas de cupones de renta perpetua del 3 por 100. Se hallan de venta en el despacho de este periódico.

A las novias. Colchones de muelles de nuevo sistema, desde 109 rs. a 150. Estos colchones son preferibles a los de lana, siendo sumamente cómodos y frescos después de su habitación; también se venden varias cómodas nuevas de buena construcción, imitación a caoba, dándose muy arregladas. Calle de Prim número 49. 8=3

Venta. En la calle Municipales número 4, hay de venta una partida de lana para colchones, a precios muy arreglados. 1=3

Venta. Se hace de una estantería nueva y rostrada. En la calle de Armas número 19 in formarán. 3=3

Almoneda. Se hace de una clase de mobiliario, en la casa número 40 de la calle de Carniceros. Horas de 10 a 5 de la tarde. 6=6

Sombrerería de las tres B. B. B.

BUENO BONITO BARATO, calle Prim número 19.

Durante los días de feria se realizará un gran surtido de sombreros de todas clases y formas de las últimas novedades en fieltros flexibles y de variados, castores y seda, pelo nutra y topo de pañ y panamados de señora y niños, adornados con el mas esmerado gusto. Idem de niños. Precios: los de pañ, de 20 rs hasta 120. Fieletros de pelo 24 hasta 70. Fieletros merino lana 12 hasta 14. Gran surtido de gorras en todos colores, lana, paja y sedas. 6=6



Ambrosio de Morales, frente a la cuesta de Lujan.

Gran surtido en camias de bronce doradas.

Idem en cunas y camas de hierro.

Surtido general de ferreteria.

Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua.

Cartuchos y tacos para escopetas Lafouche.

Revolvers y cápsulas para los mismo.

Pólvora superior para caza.

Crin vegetal.

Colchones de varias clases.

Cerraduras, pasadores, fallebas y en general todo lo concerniente a la construcción de casas.

Se reciben encargos para la construcción de balcones, rejas y cancelas, a precios muy baratos.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa número 10, calle de San Roque de esta ciudad; con diez habitaciones, dos galerías, comedor alto y bajo, con sus correspondientes cocinas y despensas, sótano, patio, corral y en suite cuadra, pajar, pequeño gratero y puerta falsa. Para tratar del dicho arrendamiento en la calle de Santa Clara ó José Rey, número 16. 6=6

El Mediodía. Sociedad de seguros contra incendios. Esta sociedad admite al seguro toda clase de valores rústicos. Hace el seguro de todas las cosechas con las ventajas posibles para el labrador, garantizándole del riesgo que ofrecen en el campo en plé durante la siega, en las eras despues, en los graneros, almacenes y en los donos de los granos y paja sea depositados. La exactitud y brevedad con que efectúa el pago de los siniestros, aumentan el día el crédito de esta Compañía, creada exclusivamente para las provincias de Andalucía y Estremadura. 6=6

KENNISA. QUITA INSTANTANEAMENTE EL DOLOR DE MUELLAS. Como preservativo, ejerce acción purificadora en las encías y los huesos del maxilar, produciendo de la descomposición de las sustancias elementales, gérmenes corruptivos, origen del mal. Con su uso se preclean todos los tejidos de la boca. El dilatado periodo de existencia de esta específica, la aceptación siempre creciente que ha merecido, constituyen su mas preciada recomendación, su mas justificado elogio. Depósito general en España: I. F. Perez y C.ª, Bañeros 51 pral., Madrid.

En Córdoba, don Erasmo Tienro, y Farmacia de don Francisco Avilés

Venta. Se hace en subasta estajudicial a voluntad de su dueño y libre de todo gravamen, de las siguientes suertes de olivar en el término de Lucena, propios del Excmo. Señor Conde viudo de Fontar, vecino de Madrid. Una suerte de olivar de siete aranzadas, situada en el cerro de Santa Maria, linda a B. con otra de Don Juan José Feillerat, a P. con D. Leon Moreno, a S. servidumbre y a N. con Don José Algar. Otra de 20 aranzadas, sitio nombrado Vi arvizja, linda a P. la servidumbre de la cuesta de Muela, al S. con D. Rafael Tamarriz, y al N. con D. Rafael Lopez. Otra de olivar y cañacion, de 45 y 1/2 aranzadas, situada en la cañada del Peñar, linda a L. con el Mujn de Ruta 1.ª, con propiedad de D. Joaquín Ruiz, y a S. con herederos del Sr. Conde de las Navas. Cuyo acto se verificará en Córdoba el día 9 de Junio inmediato de 12 a 1 del día, en casa de su Administrador, el Procurador Don Federico de Alcaro y Lopez, calle de la Pierna número 5, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones y se oyen proposiciones con antelación a dicho acto. 6=2

Siglo XIX. Almacén de calzados. Cordobeses: ¿Quiere's comprar calzados elegantes y baratos? ¡Llévate el A.º avanzamiento, número 4, frente a Esparteria, donde hallareis en aquel pequeño Almacén, un variado surtido de 2000 pares que se guardando que vayan a comprar os creais que están hechos para fábri: sus materiales y construcción no pueden mejor, como de ello están convenidos los numerosos y constantes parroquianos de esta antigua casa. Respecto a los precios de la elegante y duradero calzado, acreditado en la que son fabulosamente módicos, en 5 y 6 reales de fábrica lo que se quiere es que el público esté satisfecho y bien calzado y que sepa que eso no es vana palabrería, que el siglo XIX es el centro de la elegancia y de la caratura. Está probado. Catálogo para niños. Ha un magnífico y variado surtido. Nota.—Habéndose recibido un nuevo surtido de calzados para señores y caballeros, de cuero Mate, satín y charrol de punta cuadrada y otras novedades, lo anunciamos al público convencidos que quedarán satisfechos, si nos favorecen con sus compras, pues los precios son baratísimos: para su buena clase y novedad se queremos trayendo todas las novedades que vayan saliendo. 4=2

Mistos de canario y juguetes. Se ven los dos muy bonitos, los que les puen verse todos los días, por la tarde, calle de Pedregosa número 5.

Llegaron. Las escopetas revolvers y pistolas atrabucadas: almacén calle Lico número 5. 6=1

Carruajes. En la plazuela de Frias, calle Ocaric, número 43, los hay de alquiler, de todos el ses, a to para el servicio de la población como para sus alrededores, a precios convencionales. 6=4

Arrendamiento. Para desde primero de Enero del año próximo se hace del cortijo Liguera la Alta, situado en el término de la umbil. En la calle de Ambrosio de Morales número 6, darán razon de la renta y demás condiciones que deberá tener efecto el contrato. 6=1

Limpiadora de trigo. Se vende una procedente de Inglaterra, a del mejor sistema corocido hasta ahora, la cual no ha tenido ningun uso por no haberse planeado la industria a que se destinaba y por cuya razon se o de en precio reducido. Se puede ver y tratar de su precio en el establecimiento El Timbre, de los Sres. Benicio Campos y Compañía, Letrados número 1. 6=1

Los incendiarios del Alba. novela histórica, por D. Antonio de San Martín. Forma un tomo de mas de 270 páginas encuadernado en rútica y su precio es 4 rs. en la librería del «Diario de Córdoba». 6=6